

Pide Grupo de Puebla pide a la OEA que declare legítima la elección de Evo Morales



Ciudad México, 10 jun (RHC) El Grupo de Puebla, organización integrada por figuras políticas progresistas latinoamericanas, solicitó a la Organización de Estados Americanos (OEA) que valide los resultados electorales de los comicios últimos en Bolivia y declare la legitimidad de la elección del dimitido mandatario Evo Morales.

En un comunicado firmado por 17 personas, entre ellos los expresidentes Rafael Correa, Dilma Rousseff y Ernesto Samper, se calificó de "apresurada e intencionada" la declaración de la OEA donde se concluyó que Morales había ganado de manera irregular y evitado una segunda vuelta, al no conseguir el 10% de diferencia necesaria con su competidor más cercano.

Del mismo modo, pide al organismo americano "aclarar de forma inmediata" los elementos que arrojaron un supuesto fraude en los comicios, que han sido cuestionados recientemente en un estudio independiente.

En el texto se manifiesta que en el estudio titulado '¿Los cambios en los votos tardíos indican fraude? Evidencia de Bolivia', donde participaron los investigadores Nicolás Idrobo, Dorothy Kronick y Francisco

Rodríguez, "la OEA no ofreció evidencias de fraude en las elecciones".
Llamado a la OEA

En este comunicado, los firmantes catalogan de "repudiables" las "acciones cometidas por la OEA" contra Bolivia y dicen que si se llega a comprobar la "discrecionalidad" de los resultados de su auditoría a las elecciones del pasado 20 de octubre, se podría "presumir que el organismo multilateral fue cómplice del derrocamiento de un gobierno democrático".

El Grupo de Puebla pide al bloque americano "aclarar de forma inmediata" los métodos utilizados y que una comisión independiente a la Secretaría General de la OEA, presidida por Luis Almagro, opositor al Gobierno del dimitido Morales, "se encargue de reestablecer la legitimidad democrática en Bolivia".

Del mismo modo, solicita al gobierno de facto de Jeanine Áñez "entregar inmediatamente el poder del Estado", ante el "retraso sistemático e inexplicable de las elecciones" en ese país.

El Gobierno de facto de Áñez debería "entregar inmediatamente el poder del Estado, a causa del retraso sistemático e inexplicable de las elecciones" en Bolivia.

El pronunciamiento fue emitido tres días después de la publicación de un estudio encargado por el diario estadounidense The New York Times que estableció que no había sustento en la denuncia de la OEA de un fraude en las elecciones bolivianas de 2019, que desencadenó la caída del ahora exiliado expresidente Morales.

La publicación de diario neoyorkino se sumó a otras de varias organizaciones académicas y medios estadounidenses que negaron validez a la denuncia de la OEA.

Morales, quien fue forzado a renunciar en noviembre pasado por una ola de protestas alentadas en parte por la denuncia de la OEA, negó haber cometido fraude en esas elecciones cuyo cómputo oficial, a la postre anulado, le daba una tercera reelección consecutiva.

"Las acciones cometidas por la OEA en el caso boliviano son absolutamente repudiables, puesto que, si se comprueba la discrecionalidad de éstas, permitiría a la comunidad internacional presumir que el organismo multilateral fue cómplice del derrocamiento de un gobierno democrático", afirmó el Grupo de Puebla.

Fuente: Rusia Today y Sputnik

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/225328-pide-grupo-de-puebla-pide-a-la-oea-que-declare-legitima-la-eleccion-de-evo-morales>



Radio Habana Cuba